8 Naviernia

S el problema de la enseñanza uno de los que requieren solución más urgente en San Sebasilán. Sabido es por distintas circunstancias originadas principalmente de nuestra guerra y del crecimiento de la población había quedado un tanto desarticulada la organización escolar, de la que nuestros Ayuntamientos, en loable competencia, habían logrado hacer un petencia, habían logrado hacer un

modelo.

Justo es décir que sobre la Corporación actual está pesando la mayor carga en la tarea de resolver tal situación.

tal situacion.

Para ver cómo lo va consiguiendo, hemos solicitado algunos datos informativos del presidente de la Comisión de Fomento, señor Ira-

Nos los ha dado muy amplios, y

hemos de dividirlos en varios capi-tulos, empézando por el de las construcciones escolares, que era uno de los que exigían realización más apremiante.

Grupos escolares de inmediate realización

Sabido es que existe un concierto del Ayuntamiento con el Estado hecho en julio de 1945, valedero por 40 años, y en virtud del
cual el Ayuntamiento se compromete a ofrecer los terrenos de consrucción de los edificios escolares
y a pagar el 50% de la misma deando el resto a cargo del Estado.
Tiene ya el Ayuntamiento en vías
le tramitación el primer proyecto,
que se reficre a las escuelas de
delas. Está pendiente en estos monentos de la aprobación del Miniserio de Educación Nacional.
Los terrenos están ya adquiridos,
il coste total será de 1,500,000 peetas. Se trata de un magnifico
rupo escolar de 10 grados, cinco
vera niños y otros tantos para nis, en total unos 540 escolares, que
n los que componen el censo eslar de Alex y que se ballan ac-

era niños y otros tantos para niss, en total unos 540 escolares, que en los que componen el censo estar de Alza y que se hallan acalmente repartidos en tiversos incios de condiciones escolares o satisfactorias.

Ena vez aprobado por el Ministo se podrá dar a conocer con tos sus detalles el proyecto cometo, que, desde luego, está reazado con arreglo a las normas ás exigentes de higiene y oriención, con comedores escolares, huchas, biblioteca, sala de proyectiones, campos de recreo, etc.

De acuerdo igualmente con el concierio concluido con el Estado, seguirán en rápida realización los grupos de Astgarraga, Loyola, Martutene, Zubieta y los del casco urbano. Con éstos los de Gros, Urguil y Amaña. Desaparecerán las escuelas de Viteri sustituídas por el grupo correspondiente en la falda de Utia, El de Urguil se construirá en la ladera más abrigada del monte sobre San Telmo, y el de Amara en el ensanche del mismo barrio.

También el de Atocha está pibarrio.

barrio.

También el de Atocha está pidiendo otro edificio escolar para las necesidades de su población infantil; pero allí el proyecto habrá de ser de mayor euvergadura, pues no solo se reflere a escuelas primatias, sino también a la construcción de una Escuela Normal para maestros y maestras con la ayuda del Estado y de la Diputación.

PROYECTOS, PROYECTOS...

En Alza se va a construir un grupo escolar

unidad

DISTR

El próximo martes, con asistencia del ilustrisimo señor director general de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, y nuestras dignismas autoridades, tendrá lugar el solemne acto de la bendición y colocación de la primera piedra del grupo escolar del distrito

ra piedra del grupo escolar del distrito de Alza.

Se trata del primer paso que se da en la realización de los interesantes proyectos de construcciones escolares, a los que se dará cima en plazo breve, solucionando así el problema de la enseñanza en nuestra ciudad, al que, al igual que a los demás problemas, nuestra Corporación Municipal dedica toda su atención:

La superficie que ocupará este grupo

su atención:

La superficie que ocupará este grupo escolar de Alza es de 6.181 metros cuadrados, de los cuales 90 serán ocupados por el edificio y los 5.081 restantes serán destinados a campos escolares, jardines, etc.

res, jardines, etc.

En la planta baja dispondra el edificio de un hermoso patio cubierto para recreo de los niños en los días de lluvia, instalándose en la misma planta diez y ocho duchas para niñas y diez y seis para niños, con su correspondiente separación.

En el primer piso se habilitarán cinco grados, de cuarenta y dos escolares cada uno, para niñas, con retretes, cuarto de aseo, guardarropa y sala de proyecciones de cine, y en el segundo se habilitarán asimismo otros cinco grados para niños, con los mismos servicios.

ricios.

El edificio tendrá también un hermoso salón de actos y salón médicoescolar, instalándose en el tercer piso la cantina escolar, en la que se servirá la comida a los niños y niñas que asistan a las clases.

El proyecto, con sus respectivos planos y distribución de las diversas dependencias, ha sido realizado por el prestigioso arquitecto municipal, don Juan Alday, que ha merecido justos elogios.

elogios.

También son obra suya los proyectos de los grupos escolares del barrio de Zuhieta, casi terminado; el del barrio de Loyola y el del distrito de Astigarraga, que una vez aprobados serán puestos en ejecución, iniciándose las obras lo más rápidamente posible.

Teniendo en cuenta la importancia que tiene el problema escolar en nuestra capital, nos es grato dar esta breve información a nuestros lectores, seguros de que ha de ser acogida con unánime satisfacción.—Juan de la Cruz.

El día 12 se colocará la primera piedra para el Grupo Escolar de A za

Grupo Escolar ce A za

Le día 12, a las diez y media de la mañana, el director general de Primera Enseñanza, presidirá la reunión extraordinanja que celebrará en el Ayuntamiento la Junta Municipal de Primera Enseñanza con asistencia de las autoridades, miembros de la Junta Provincial de Primera Enseñanza y maestros de esta capital quienes tendrán vacación dicho dia por la mañana.

A continuación, el señor Romutaldo de Toledo procederá a la imposición de la Medalla de Plata a una representación de señores maestros nacionales y municipales jubilados y, más tarde, girará una visita de inspección a las oficinas de la Junta Municipal de Primera Enseñanza, siendo obsequiado con una copa de vino español.

Terminados estos actos el director general de Primera Euseñanza, con las autoridades, se trasladará al distrito de Alza donde tendrá lugar la solemne ceremonia de la bendición y colocación de la primera piedra del Grupo Escolar.

8 de proviembre de 1946

Escuela de Ronmaldo de Foledo (Hay Grupo Escalar Mixto Herrerz)